

tener la tranquilidad social. Por otra, la ambición, la mala fe, la astucia germinando, como una zizaña, en el sereno campo del derecho, destruyendo sus más sólidas bases.

Estos dos elementos en constante y formidable lucha.

El uno, la ley; fría, serena, inexorable, pronunciando sus decisiones, inspiradas por la razón.

El otro, la astucia, valiéndose del pretexto, de la interpretación para hacer surgir una soberanía bastarda.

Pero el triunfo es de la ley, de ella sola, que al fin se impone reclamando sus fueros y modifica una jurisprudencia que se encaminaba al desastre.

Es preciso, señores, que los hombres de buena voluntad penetren al campo de la ley y destruyan esas soberanías bastardas que no tienen razón de ser ante la sencillez del precepto positivo, y que hagan que el ideal de la humanidad: "El respeto al derecho ajeno, con su principio, el respeto á la ley, sea un hecho que justifique nuestra jurisprudencia."

E. BARONA

---

# HIGIENE ORAL

---

Trabajo leído en la sesión del 1.º de Mayo de 1905.

---

SEÑORES:

Al emprender este arduo trabajo que la Sociedad ha tenido á bien encomendarme, bien he comprendido las muchas dificultades con que tropieza quien como yo carece de aptitudes; mas no obstante, rasgando el velo de la timidez y poniendo lo que está á mi alcance, he logrado vencer todas las dificultades y me es muy honroso y satisfactorio á la vez llevarlo á cabo y lleva por título "HIGIENE ORAL."

Pues bien, la boca y los dientes deberán mantenerse siempre absolutamente limpios y libres de toda clase de depósitos, cosa que todo Dentista admitirá, así como que es un verdadero axioma en la práctica de la ciencia dental. El descuido á este respecto, ocasiona la degeneración de los dientes y de las partes blandas de la boca, que á su vez y en el último resultado, afectan seriamente la salud en general, por ser el primer foco de infección. Muchos dentistas y la mayor parte de los pacientes, descuidan la necesidad de conservar las encías y la membrana mucosa sanas. -- Frecuentemente, á pesar de recomendaciones categóricas, el paciente regresa con la boca en una condición completamente anti-higiénica; y es que el paciente ha